## Lunes 25 de junio 2012

Última modificación 25.06.2012

El Financiero Economía mundial, en situación frágil: BIS Eduardo Jardón La economía mundial aún se encuentra en una situación frágil y el principal obstáculo para alcanzar un crecimiento sostenido no es la falta de un estímulo fiscal, sino el círculo vicioso en el que interactúan las debilidades del sector financiero, de los gobiernos, de los hogares y empresas. De acuerdo con Jaime Caruana, director general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), ante esta coyuntura, los bancos centrales han actuado a toda su capacidad para limitar los daños, pero no pueden solucionar los problemas que otros eluden. P.C. Banco de Pagos Internacionales, economía mundial

Banxico, a favor de enviar un mensaje balanceado y simétrico Marcela Ojeda Castilla El balance de riesgos para el crecimiento de México se ha deteriorado debido a más dificultades en el entorno externo, ligadas a la situación en Europa, los mercados financieros y las perspectivas de un crecimiento moderado en Estados Unidos, opinó la mayoría de la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) en la minuta de su reunión de la decisión de política monetaria efectuada el 7 de junio. Respecto a la inflación en México, la mayoría señaló que ésta se ha comportado de manera favorable y congruente con las previsiones publicadas por el Banxico y con el objetivo de inflación, en particular la subyacente. P.C. Banco de México, balance de riesgos

G-20, comprometido con el crecimiento, empleo y estabilidad (Marcela Ojeda Castilla) Lunes, 25 de junio de 2012 Asumiendo que en el entorno internacional aún prevalecen importantes riesgos, los líderes del G-20 reunidos en la cumbre de Los Cabos acordaron actuar unidos para fortalecer la recuperación y atender las tensiones en los mercados financieros, destacó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En el Informe Semanal de su vocería, agregó que los miembros del G-20, con México en la presidencia, se pronunciaron por seguir aplicando acciones adicionales para reforzar el crecimiento global, generar más empleos y promover la estabilidad financiera.

P.C. G-20, SHCP

Subsidio en gasolinas, factor de pérdidas para el fisco

Eduardo Jardón

El esquema de subsidios en las gasolinas y el diesel en México es favorable para algunos sectores, pero obstaculiza los objetivos de saneamiento fiscal, eficiencia económica y equidad distributiva. Así lo consideró el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) en un reporte, en el que destaca que en los últimos años los impuestos que gravan a estos energéticos en lugar de lograr sus fines recaudatorios han representado pérdidas para el fisco. En efecto, según los registros de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en lo que va de este sexenio la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) petrolero, asociado a gasolinas y diesel, ha sido negativo, lo que implica un subsidio.

P.C. gasolinas, subsidios, política fiscal, SHCP

Sectur descarta efecto negativo por Cabo Cortés

Claudia Alcántara Mientras que para empresarios turísticos la cancelación de la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto Cabo Cortés, en Baja California Sur (BCS), genera un clima de inseguridad, la Secretaría de Turismo (Sectur) aseveró que el hecho no desalentará la llegada de inversión extranjera. El presidente de la Asociación de Inversionistas en Hoteles y Empresas Turísticas (AIHET), Pablo González Carbonell, indicó que la cancelación del proyecto -propiedad del Banco Sabadell- es una mala señal para propietarios e inversionistas que quieren invertir en nuestro país.

P.C. turismo, Cabo Cortés

Alto precio del petróleo compensa baja producción

Esther Arzate Aunque la producción de petróleo y el volumen de exportaciones continuaron a la baja en los primeros cinco meses de este año, los altos precios del crudo en el mercado internacional evitaron una drástica caída en los ingresos de divisas, las cuales resultaron de 20 mil 397 millones de dólares, monto 2.29 por ciento superior a los 19 mil 940 millones de dólares obtenidos en igual periodo de 2011. Los Indicadores Petroleros establecen que la producción de petróleo cayó 1.16 por ciento en enero-mayo de este año, al pasar de dos millones 568 mil barriles diarios a dos millones 538 mil barriles en el mismo periodo del año pasado.

P.C. petróleo, precios, producción, PEMEX

Informalidad, en niveles récord

Eduardo Jardón El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que del total de trabajadores en el país,

http://biblioteca.iiec.unam.mx \_PDF\_POWERED \_\_PDF\_GENERATED 3 July, 2024, 12:22

29.45 por ciento está ocupado en la economía informal, la mayor cifra desde que existen registros para este indicador, en 2005. Con esta tasa se calcula que son 14 millones 280 mil personas las que laboran en la informalidad, cifra que supera en más de 700 mil el número de trabajadores permanentes registrados en el IMSS, que en mayo sumaron 13 millones 547 mil.

P.C. economía informal, empleo, INEGI

En riesgo, PIB superior a 3.6% para México: CEESP

Isabel Becerril Está en riesgo el pronóstico de que México crezca por arriba de 3.6 por ciento al cierre de 2012, porque las señales sobre la posible moderación de la actividad mundial han comenzado a reflejarse en una disminución de la demanda de energéticos, alerta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Un menor avance en nuestra economía puede inhibir la posibilidad de una mejora del bienestar de la población, advierte el organismo que dirige Luis Foncerrada Pascal.

P.C. PIB, pronósticos, CEESP

Inflación, en su mayor tasa anual en año y medio Eduardo Jardón La inflación anual en México alcanzó en la primera quincena de junio su mayor nivel en año y medio, impulsada principalmente por los precios de agropecuarios. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que los precios al consumidor subieron 0.24 por ciento en la primera mitad de este mes, por arriba del 0.19 por ciento que estimó el consenso de analistas. P.C. inflación, INEGI

Trabaja al 70% de su capacidad la industria manufacturera (Isabel Becerril) La industria manufacturera, en particular la enfocada al mercado doméstico, se encuentra trabajando entre 50 y 70 por ciento de su capacidad instalada, y el sentir de los empresarios es que el mercado interno está débil, dijo Juan Manuel Chaparro Romero, presidente de la Comisión de Fomento Industrial de la Canacintra. Señaló que la falta de estímulos atractivos y agresivos al consumo, el subejercicio de los recursos para la realización de proyectos de infraestructura, el crecimiento desmedido de la piratería, el comercio ilegal de mercancías y la complacencia de las autoridades hacendarias ante la evasión fiscal en que incurre el ambulantaje son algunos de los factores que han impedido que el país salga del "estatus vegetativo en que se encuentra postrado desde hace varios años".

P.C. industria manufacturera

Tres décadas de política agropecuaria equivocada: CIOAC

Héctor A. Chávez Maya

Las políticas que se aplican en el país desde hace 30 años han propiciado un desastre en el sector agropecuario, ya que en 1982 se importaban alimentos por mil 790 millones de dólares y en 2011 la cifra llegó a poco más de 27 mil millones, informó Federico Ovalle Vaquera. En ese mismo periodo, apuntó el secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), 12 millones de mexicanos emigraron a Estados Unidos; desaparecieron más de 20 por ciento de empleos en el campo; el salario mínimo perdió 71 por ciento de su poder adquisitivo, y el contractual 63.5 por ciento.

P.C. política agropecuaria, CIOAC El Universal Mercado cambiario, sin deterioro, dice BanxicoJosé Manuel Arteaga | El UniversalA pesar de la volatilidad y la depreciación que ha experimentado el peso en las últimas semanas, las condiciones de liquidez y el volumen de operación en el mercado cambiario no se deterioraron, como sucedió en el último trimestre del año pasado, informó el Banco de México. Según Banxico, la depreciación del peso contra el dólar, entre el 23 de abril y el 4 de junio, fue de 8%, uno de los niveles más elevados entre los países emergentes. En el mismo periodo, Rusia registró la mayor depreciación del periodo con un rango de 13.5%, mientras Tailandia registró la menor con 1.6%. Según la información del Banco de México, entre economías emergentes, las monedas oficiales han registrado la siguiente depreciación: Polonia, 9.8%; Brasil, 9.4%; Sudáfrica, 8.3%; República Checa, 8.2%; Hungría, 6.5%; India, 6%; Chile, 5.5%; Corea, 3.7% e Israel con 3.2%. Entre los que tienen menor depreciación se encuentra Turquía con 3.2%, Colombia con 2.7%; Indonesia, 2.6%; Perú, 2% y Tailandia, 1.6%. P.C. mercado cambiario, , tipo de cambio, política monetaria, Banco de México Hay rezago de cobertura bancaria en AL: FelebanRomina Román Pineda | El UniversalMenos de 50% de la población de los países de América Latina tiene acceso a los servicios financieros de la banca comercial. Óscar Rivera, presidente de la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban), destacó que en naciones como Europa o Estados Unidos, el nivel se ubica en más de 85%, por lo que dijo, "todavía falta mucho por avanzar". En entrevista con EL UNIVERSAL, el banquero afirmó que una de las preocupaciones del sector es que un elevado porcentaje de las personas guarda su dinero &ldguo; debajo del colchón&rdguo;. P.C. América Latina, sistema financiero, servicios financieros Reviran mercados financierosRedacción | El UniversalLos mercados financieros recuperaron terreno el viernes tras la fuerte caída registrada el jueves. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la sesión del viernes con un alza de 1.44% a 39 mil 071.50 unidades. Por su parte, el Dow Jones creció 0.53% a 12 mil 640.78 puntos. Los mercados no continuaron afectados por la decisión de Moody's de recortar la calificación de 15 grandes bancos globales, debido a que la rebaja de las calificaciones fue inferior de lo previsto. Analistas anticiparon

una rebaja de tres escalones. El peso finalizó en 13.95 pesos por dólar a la venta en ventanillas de Banamex, desde los 14.05 pesos por dólar del jueves. P.C. sistema financiero, mercados financieros, bolsasEl Economista Bolsas de UE registran fuertes bajas; Atenas lidera desplomeAFPLondres - Las principales Bolsas europeas cerraron este lunes con fuertes caídas, en particular las de los países periféricos más afectados por la crisis, en un mercado preocupado por el futuro de la zona euro y los resultados de la decisiva cumbre del jueves y viernes en Bruselas. La Bolsa de Atenas lideró las pérdidas con un derrumbe del 6.84% para cerrar en 566.79 puntos. Le siguió el parqué de Milán, donde el principal índice, el FTSE Mib, se dejó 4.02% a 13,113.78 puntos, lastrado por el descalabro de los bancos. P.C. bolsas europeas, sistema financiero México con déficit comercial en mayoReutersMéxico registró un déficit de 267 millones de dólares en la balanza comercial desestacionalizada de mayo, principalmente por una caída de las exportaciones petroleras, informó este lunes el instituto de estadísticas. Las ventas externas se redujeron 1.56% en la medición desestacionalizada de mayo. El mayor retroceso lo registraron las exportaciones petroleras, que cayeron 10.59%, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Las exportaciones no petroleras bajaron 0.72%, afectadas por una reducción de 5.27% de los envíos de la industria automotriz. P.C. balanza comercial, déficit comercial, INEGI Oro se muestra estable, atento a cumbre UEReutersLondres - Los precios del oro operaban estables por encima de los 1,570 dólares la onza este lunes, tomando un respiro después de la fuerte corrección de la semana pasada. Los operadores se mantenían al margen ante la cautela previa a una cumbre de la Unión Europea más adelante en la semana y por la difusión de más datos económicos de Estados Unidos. El metal terminó la última sesión con su peor desempeño semanal desde mayo, al caer 3.5%, después de que las autoridades estadounidenses decepcionaron al no poner en marcha medidas monetarias más agresivas, como la flexibilización cuantitativa. P.C. Unión Europea, oro Wall Street cae en la apertura por menores expectativas en cumbre UEReutersNueva York - Las acciones estadounidenses abrieron este lunes en baja debido a que se desvanecían las expectativas de los inversionistas de que la cumbre de la Unión Europea prevista para esta semana logre detener la escalada de la crisis de la zona euro. El Dow Jones bajaba 94.34 puntos, o 0.75%, a 12,546.44 unidades. El índice Standard & Poor's 500 perdía 11.31 puntos, o 0.85%, a 1,323.71 unidades, mientras que el Nasdag Composite retrocedía 31.57 puntos, o 1.09%, a 2,860.85 unidades.

P.C. sistema financiero, Wall Street, Unión Europea

Crisis en Europa genera mayor volatilidad: Banxico

NotimexLa Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) sostuvo que las dificultades en la zona del euro han conducido a una mayor incertidumbre y volatilidad financiera, así como a un deterioro en las expectativas de crecimiento de la economía mundial. De acuerdo con la Minuta de la reunión de la Junta de Gobierno, con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 8 de junio pasado, la mayoría de los miembros coincidió en que dicho entorno ha implicado un deterioro del balance de riesgos para el crecimiento de México, aunque un integrante consideró que dicho balance ha mejorado.

P.C. Banco de México, crisis, Europa

Reforma fiscal resolverá problema de pensiones: UNAM

Yuridia Torres / El Economista

En el 2017, el gasto para las pensiones que eroga el gobierno federal representará 3.3% del Producto Interno Bruto (PIB), según estimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). José Narro, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que además de voluntad, se requiere una reforma fiscal que dé el dinero necesario para atender el problema de las pensiones en el país.

P.C. reforma fiscal, pensiones, José Narro, UNAM

Política monetaria está perpetuando la debilidad mundial: BPI

Yolanda Morales / El Economista

Las tasas de interés extraordinariamente bajas, las masivas inyecciones de liquidez y las compras de activos deteriorados representan de nuevo una amenaza para la economía global, advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BPI). Todo ello podría perpetuar la debilidad de los balances y llevar a asignar de forma ineficiente el crédito. Por ello, "se está generando un caldo de cultivo para una nueva crisis", expusieron al interior del 82 Informe Anual del BPI. En los cinco años que lleva la crisis (…) las autoridades monetarias se han sobrecargado interviniendo en el mercado ante la incapacidad de los gobiernos para abordar los obstáculos estructurales que dificultan el crecimiento", agregaron.

Europa reforzará supervisión a España tras rescate AFPLa Unión Europea (UE) celebró el pedido oficial de ayuda de España, pero a cambio de los fondos anunció que exigirá condiciones que no sólo afectarán a los bancos más frágiles, sino "al conjunto de la banca", reforzando la supervisión y regulación financiera del país. "Celebramos el pedido oficial de ayuda de España para recapitalizar sus instituciones financieras", dijo el comisario de Asuntos Monetarios,

Olli Rehn, en un comunicado. P.C. Europa, España, rescate financiero España solicita formalmente rescate para bancos Reuters El Gobierno español solicitó formalmente este lunes el rescate para su sistema bancario acordado con Europa, dijo el lunes el Ministerio de Economía en un comunicado. "El ministro de Economía, Luis de Guindos, ha enviado hoy al presidente del Eurogrupo (...) la carta en la que solicita (...) asistencia financiera para la recapitalización de las entidades que así lo requieran", dijo Economía. P.C. España, sistema financiero, rescate financiero México y Argentina frenan negociación para modificar ACE 6Roberto Morales / El EconomistaMéxico y Argentina cancelaron la renegociación del Acuerdo de Complementación Económica Número 6 (ACE 6), a través de la cual pretendían equilibrar su comercio bilateral. No se renegocia. No porque no queramos nosotros, sino porque no les interesó a ellos", dijo Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Argentina insistió en restringir el comercio entre ambas naciones, mientras que México planteó que se podía incrementar las exportaciones en ambas vías y promover mayor equilibrio en los dos países. Con el ACE 6, recíprocamente se otorgan preferencias arancelarias en alrededor de 40% de las 12,000 clasificaciones de productos que conforman toda la tarifa general de importaciones. P.C. México, Argentina, acuerdos comerciales, ACE 6 México registra superávit comercial en mayo: INEGIRedacción / El Economista El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la balanza comercial del país registró un saldo positivo de 363 millones de dólares durante el mes de mayo. La cifra es menor a los 538 millones de dólares del mismo mes pero del 2011. Con cifras desestacionalizadas, en mayo de 2012 la balanza comercial registró un déficit de 267 millones de dólares, mientras que en el mes anterior el saldo de esta balanza fue deficitario en 355 millones de dólares. P.C. balanza comercial, INEGI Presume Sectur provectos sustentablesRedacciónLa Secretaría de Turismo (Sectur) informó que México asistió como país invitado al foro Turismo para un futuro sustentable, auspiciado por la Organización Mundial del Turismo, y que formó parte de las actividades paralelas a la Cumbre de los Pueblos Río+20, celebrada la semana pasada en Brasil. El objetivo del foro fue debatir sobre los principales desafíos que enfrenta el sector y los caminos para crecer de manera sustentable. En el evento, el subsecretario de Planeación Turística, Jorge Mezher, afirmó que México tiene un fuerte compromiso con el desarrollo sustentable del turismo. P.C. turismo, Sectur Necesaria mayor inversión en telecomunicaciones: expertosNotimexNueva York.- La alianza entre las empresas Televisa y lusacell significaría beneficios para los usuarios luego de un periodo de entre dos y tres años, consideró el analista de Informa, Daniel Tricarico. El experto de una de las mayores proveedoras de análisis sobre el mercado global de las telecomunicaciones -con más de 43 oficinas en el mundo- indicó que lo anterior potencialmente podría beneficiar a los usuarios mexicanos en el mediano plazo. P.C. telecomunicaciones, inversión México, fuerte ante nubarrones externos: CEESPLilia González / El EconomistaLa disminución de la demanda de energéticos es una señal sobre la posible moderación de la actividad mundial, que podría llevar a que México creciera por debajo de lo estimado, al inhibir la posibilidad de una mejora del bienestar de la población, consideró el sector privado. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) alertó que el enfriamiento de las economías estadounidense y sobre todo europea, puede tener un impacto importante en el comercio mundial ante la disminución de la demanda de dos de los mercados más granes del mundo, afectando significativamente a muchos países emergentes, en especial a México. P.C. CEESP, economía mundial La Jornada Dólar sube nueve centavos a la venta en bancos: se ubica en 14.07 pesosNotimex México, DF, En bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende en 14.07 pesos, nueve centavos más respecto al cierre del viernes pasado, en tanto que el precio a la compra es de 13.50 unidades. El euro se oferta esta mañana en 17.64 pesos, un avance de tres centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión cambiaria del viernes anterior; por su parte, el yen alcanza una cotización a la venta de 0.177 pesos. El Banco de México informó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) que el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 13.8490 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Balanza comercial registra superávit de 363 mdd en mayo: INEGINotimex México, DF. En mayo pasado, la balanza comercial de México registró un superávit de 363 millones de dólares, cifra menor a los 538 millones de dólares reportados en igual mes de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte, el organismo da a conocer que con este saldo, en los primeros cinco meses de 2012 la balanza comercial del país resultó superavitaria en 2 mil 688 millones de dólares. Indica que con información oportuna de comercio exterior del quinto mes del año en curso, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 33 mil 165 millones de dólares, cifra integrada de exportaciones no petroleras por 28 mil 797 millones de dólares y de productos petroleros por cuatro mil 368 millones de dólares. P.C. balanza comercial, INEGI Pide España oficialmente " ayuda financiera" a Europa para sus bancosReuters, Afp y Notimex Madrid/Bruselas. España solicitó formalmente este lunes los préstamos del rescate de la zona euro para recapitalizar a sus bancos, que cargan con grandes deudas, al tiempo que el euro y las acciones bajaban por el escepticismo de los inversores sobre la cumbre de esta semana de la Unión Europea (UE). El ministro de Economía de España, Luis de Guindos, pidió hasta 100 mil millones de euros (125 mil millones de dólares) en una carta al presidente del Grupo Euro, Jean-Claude Juncker, diciendo que la suma final de la asistencia financiera se fijaría en una etapa posterior. P.C. España, Europa, sistema financiero El País Hacienda analiza ya a qué artículos puede subir el IVA del tipo reducido al 18%El Ministerio de Hacienda está analizando qué tipo de bienes y servicios están sujetos al tipo reducido (8%) y superreducido (4%) para ver si pueden ensanchar las bases imponibles del impuesto, según fuentes del Gobierno. Hacienda busca así cumplir con las recomendaciones realizadas hace unas semanas por la Comisión Europea que incluían "la ampliación de las bases imponibles y revisar los estímulos a la adquisición de vivienda". El Fondo Monetario Internacional (FMI) realizó hace unos días recomendaciones en el mismo sentido. P.C. política fiscal, impuestos, IVA, crisis, recesión Una salida, por favorClaudi Pérez / Luis Doncel Bruselas 24 JUN 2012 - 00:01 CET216 " La historia ha demostrado que los llamados visionarios son los verdaderos realistas y que los dubitativos y titubeantes suelen quedarse a la zaga". Corrían los primeros meses de 1998 cuando el entonces canciller alemán, Helmut Kohl, apremiaba con esta arenga a cumplir los plazos establecidos y a alumbrar la moneda única que traería consigo "una verdadera estabilidad social". Kohl se salió con la suya — pese a la resistencia de muchos de sus conciudadanos, a quienes acabó convenciendo

con un liderazgo que hoy se recuerda con nostalgia en las grandes capitales europeas— y el euro nació el 1 de enero de 1999. Han pasado casi 14 años y la iniciativa más ambiciosa en la que se ha embarcado Europa corre el riesgo de agrietarse por las carencias de un proyecto que, a pesar de las dotes persuasivas de Kohl, estaba incompleto: no iba acompañado de una auténtica unión política y económica. P.C. zona euro, euro, crisis China y Brasil acuerdan un cambio de divisas por 24.000 millones de eurosLina Yoon 24 JUN 2012 - 15:33 CET7 China y Brasil han reforzado sus reservas financieras acordando el intercambio de hasta 30.000 millones de dólares (24.000 millones de euros) como medida para contrarrestar la crisis financiera internacional e impulsar el comercio. Según este acuerdo de créditos cruzados (swap, en términos financieros), China puede pedir hasta 60.000 millones de reales (24.000 millones de euros) al banco central brasileño, mientras que Brasil puede pedir hasta 190.000 millones de yuanes (24.000 millones de euros) al organismo equivalente chino, el Banco Popular de China. P.C. China, Brasil, sistema financiero, crisis, comercio internacional Corea, campo de pruebas del futuroJuan Pedro Velázquez-Gaztelu Madrid 24 JUN 2012 - 01:00 CET4 A la espera de que alguien invente un medio de viajar en el tiempo, una manera de ver qué nos depara el futuro es bajar al metro de Seúl. Conectados a Internet a través de una red Wi-Fi de alta velocidad, millones de viajeros recorren diariamente las entrañas de esta inmensa ciudad entretenidos con todo tipo de teléfonos inteligentes, tabletas y ordenadores portátiles. Unos ven películas, telenovelas o videoclips de K-Pop, el género musical que arrasa entre los jóvenes de media Asia; otros conectan con sus amigos en redes sociales como Me2Day o Kakao Talk, consultan los resultados de la liga nacional de béisbol o sacan adelante algo de trabajo. Solo unos pocos &mdash:los de más edad— aprovechan para echar una cabezada o leer periódicos de papel, un objeto que en esta parte del mundo más que en ninguna parece una reliquia del pasado. P.C. Corea, tecnología, innovación